



EDITORIAL

Vacunación contra influenza y covid

Durante la semana pasada se detectaron en nuestro país más de 3.000 casos de virus respiratorios, de los cuales un 17% correspondió a influenza, principalmente en personas mayores de 65 años, consideradas como grupo de alto riesgo.

La principal medida preventiva frente a este escenario es la vacunación. Para el 2025, el Ministerio de Salud adquirió la vacuna trivalente "Anflu", del laboratorio Sinovac, la cual incluye las cepas recomendadas por la Organización Mundial de la Salud, para el hemisferio sur.

Esta vacuna se administra de forma gratuita al grupo objetivo, que incluye al personal de salud, mayores de 60 años, individuos con enfermedades crónicas entre los 11 y 59 años, embarazadas, niños desde los 6 meses hasta 5° básico, cuidadores y docentes de educación preescolar.

¿Y cómo va la campaña en nuestra región? Hasta ahora, el informe DEIS del Ministerio de Salud, arroja

que de un total de 193.687 que necesitan vacunarse en Tarapacá, hasta ahora lo han hecho 128.791, es decir, solo un 66,49% de la población objetivo, lo cual no es malo, pero tampoco



Donde preocupa el poco avance de la vacunación, es en la inoculación anticovid. Acá la cobertura en personas de 60 años es de 13,7%”.

muy bueno, considerando que esta es una enfermedad que puede generar hospitalizaciones y mortalidad.

Cabe recordar que la influenza es uno de los virus respiratorios que con mayor frecuencia causa enfermedades agudas en Chile, especialmente durante los

meses de otoño e invierno.

Donde preocupa el poco avance de la vacunación, es en la inoculación anti covid. Acá la cobertura en personas de 60 años y más solo alcanza el 13,7%; en embarazadas un 1,64%; y en gente con patologías crónicas, un 14,45%, solo por nombrar a algunos de los grupos objetivos más críticos. Desde los Departamentos de Salud de los municipios aseguran que muchas veces las personas no confían en estas vacunas por información falsa que ven en redes sociales.

Por lo mismo, es fundamental que estas personas acudan a los centros de salud, y a los puntos dispuestos en la región, ya que las inoculaciones son gratuitas. Tal como advirtió el seremi de Salud, David Valle, es fundamental reforzar las vacunaciones debido a las fiestas religiosas que se acercan como La Tirana.

De todos depende que este invierno no vuelva a recordarnos la época de la pandemia.